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Euro 5,537 5,539

Dólar Com. 5,233 5,234

Dólar Tur. 5,330 5,436

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 22 graus e mínima
9 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem, Flor de Cerejeira.

Na terça-feira uma nova fren-
te fria chega ao extremo sul
do Brasil. Chove no Rio Gran-
de do Sul, mas entre Santa
Catarina e o Paraná o tempo
anda permanece mais estável
na maior parte do dia. Predo-
mínio de sol e rápida eleva-
ção das temperaturas em
praticamente todo o Estado.
Destaque para os valores de
quase 30°C no noroeste. A
partir da noite a chance de
chuva aumenta na metade
sul paranaense.
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Rotary Club de Pinhais
comemora 30 anos com

cerimônia de transmissão de posse
AP ALBARI ROSA/AEN

O anúncio foi feito durante uma cerimônia
na Academia Policial Militar do Guatupê

Governador anuncia convocação
de 2,4 mil bombeiros e policiais
militares e ampliação das vagas

SegurançaHomenagem

Sócios rotarianos e sócios honorários presentes

PMP HULLY PAIVA/SMCS

Esporte na Praça e Rua da Cultura
proporcionaram inúmeras
atividades à comunidade

Os projetos acontecem em Pinhais
mensalmente sempre em uma região diferente

Estudantes do 2º ao 9º ano
participam de avaliação

do aprendizado

Estudantes do 2º ao 9º ano participam da Prova Curitiba,
instrumento da Secretaria Municipal da Educação

Página 2

Piraquara

Página 6

ALEP

Novo modelo de pedágio
tem que ter debate técnico,

diz deputado Romanelli

Prefeitura de Piraquara
realiza Mutirão de

Atendimento ao Idoso
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Bastidores

Expediente

Aprovado pedido contrário à redução
de velocidade na avenida Manoel Ribas

CARLOS COSTA/CMC

Nesta segunda-feira (27), em votação simbólica, os vereado-
res da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) aprovaram duas
indicações do vereador Alexandre Leprevost (Solidariedade) com
sugestões ao Executivo para a regional de Santa Felicidade. Na
primeira, ele pede o retorno da velocidade máxima da avenida
Manoel Ribas aos 60 km/h, no trecho que vai do bairro Mercês
até o início da Via Veneto. "É uma via que proporciona essa
velocidade", argumentou Leprevost, opondo-se à recente mu-
dança para 50 km/h. Em plenário, Mauro Ignácio (União) apoiou
a sugestão, dizendo que, diferentemente de outras vias onde
houve essa redução para evitar acidentes, "a avenida Manoel
Ribas tem duas mãos [bem delimitadas] com sentido único, por
isso comporta veículos a 60 km/h". "A mudança de 10 km/h
[para menos] atrapalha o alto fluxo da avenida, acarretando
mais lentidão", reforçou Leprevost, na justificativa da proposi-
ção. Depois de aprovadas em plenário, sugestões ao Executivo
são transformadas em ofícios da CMC e remetidas à Prefeitura
de Curitiba.

Procuradoria Especial da Mulher completa
três anos com mais de 200 atendimentos
e apoio a 40% dos municípios do estado

Era 25 de junho de 2019 quando, efetivamente, nascia a
Procuradoria Especial da Mulher da Assembleia Legislativa do
Paraná após a publicação da resolução da Mesa Diretora do
Legislativo. Com o objetivo primordial de zelar pela defesa dos
direitos das mulheres, recebendo e encaminhando denúncias
de violação desses direitos aos órgãos competentes e fortalecer
as políticas públicas voltadas a elas, aos poucos, passou tam-
bém a capacitar vereadoras para a instalação de Procuradorias
da Mulher Municipais. "Mesmo nos deparando com uma pan-
demia no percurso, avançamos muito e atingimos boa parte
desses objetivos. Tanto que hoje temos 180 Procuradorias, en-
tre as instaladas e em instalação. Ou seja, estamos em mais de
40% dos municípios. Este é o maior percentual do Brasil", co-
memora a deputada Cristina Silvestri (PSDB), procuradora es-
pecial da mulher, que assumiu a função em 2 de junho de 2019,
em uma cerimônia no Salão Nobre da Assembleia.

Legislativo disponibiliza móveis
de escritório à Prefeitura

Foi realizada pela Câmara Municipal de Curitiba (CMC) a
entrega de 260 itens à prefeitura da capital, na sua maioria
móveis de escritório, como mesas, cadeiras e gaveteiros. Cha-
mados de "bens inservíveis" no jargão técnico, são, na realida-
de, materiais que não estavam sendo aproveitados pelo Legisla-
tivo e que podem ser utilizados por outras instituições. A ação
da entrega dos "inservíveis" é feita rotineiramente e visa o des-
carte e a gestão responsável de bens, atendendo a critérios
ambientais e sociais.

Projeto quer igualdade de premiações
entre homens e mulheres em competições
esportivas apoiadas pelo Governo

Começou a tramitar na Assembleia Legislativa do Paraná uma
proposta que determina a igualdade do valor de premiações
para homens e mulheres em competições esportivas organiza-
das, patrocinadas ou apoiadas pelo Governo do Estado do Pa-
raná. De acordo com o projeto de lei 264/2022, de autoria da
deputada Mabel Canto (PSDB), a regra vale para autarquias,
agências reguladoras, empresas públicas, sociedades de econo-
mia mista, fundações públicas ou similares. O objetivo da pro-
posta é diminuir o quadro de desigualdade entre os gêneros.

28 de Junho
Dia da Renovação Espiritual; Dia Internacional do Orgulho

Gay; Dia de Santo Irineu.

Prefeitura de Piraquara
realiza Mutirão de

Atendimento ao Idoso
DIVULGAÇÃO

A iniciativa fez parte das ações em prol ao mês de Conscientização da Violência Contra a Pessoa Idosa

o último sábado, 25 de
junho, foi realizado o
Mutirão de Atendi-

mento à Pessoa Idosa. Realiza-
do pela Prefeitura de Piraqua-
ra, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, a iniciativa fez
parte das ações em prol ao mês
de Conscientização da Violên-
cia Contra a Pessoa Idosa e
teve como objetivo promover
atendimentos nas áreas de

N
odontologia, nutrição, fisiotera-
pia e avaliações das capacida-
des funcionais.

Cerca de 1400 idosos esti-
veram presentes na ação e re-
ceberam atendimentos nas áre-
as de odontologia, nutrição, ori-
entações gerais, farmácia, saú-
de mental e saúde do homem.
Além disso, foram realizadas
aproximadamente 150 avalia-
ções de índice de vulnerabili-

dade de capacidade funcional.
Na ocasião, os idosos também
puderam realizar a aplicação
das vacinas de Covid-19 e In-
fluenza. A Secretaria de Cultu-
ra, Esporte e Lazer também par-
ticipou do evento com mo-
mentos de atividade física en-
tre os idosos. Já a Secretaria de
Assistência Social orientou os
participantes sobre benefícios
e direitos das pessoas idosas.
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Prefeitura Municipal
de Quatro Barras está
disponibilizando para

consulta os estudos do LTCAT
- Laudo Técnico das Condi-
ções do Trabalho, referentes a
todas as áreas de governo.

O LTCAT é um documento
que avalia as condições de tra-
balho e respalda tecnicamente
o pagamento dos adicionais de
insalubridade e periculosidade,
além de indicar a exposição
dos servidores aos diversos
agentes ambientais e respecti-
vas medidas de proteção. A aná-
lise engloba riscos físicos, quí-
micos e biológicos, e também a

Quatro Barras

Prefeitura disponibiliza
estudos técnicos do LTCAT

Levantamento abrange todas as áreas de atuação do serviço público municipal
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B ausência de riscos, avaliada em

várias atividades.
O levantamento do laudo

foi realizado pela empresa ven-
cedora do certame licitatório,
a Paraná Medicina do Trabalho,
e traz um diagnóstico comple-
to das condições de trabalho
nas diferentes áreas de atuação
do serviço público. O estudo
é dividido por secretarias ou
superintendências, e atende os
preceitos da Consolidação das
Leis de Trabalho - CLT relati-
vas à segurança e medicina do
trabalho, na Lei 6.514/77 e Por-
taria 3.214/78 do Ministério do
Trabalho e Emprego.A análise engloba riscos físicos, químicos e biológicos, e também a ausência de riscos, avaliada em várias atividades

Pinhais

Mutirão de Limpeza e ações contra
a dengue seguem no Emiliano Perneta

Os serviços serão realizados em algumas ruas da região, entre os dias 27 de junho e 1º de julho
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Mais informações pelos telefones: 99280-5167 ou 99280-3349

Na próxima semana, até o
dia 1º de julho, a Prefeitura
de Pinhais, por meio da Se-
cretaria Municipal de Meio
Ambiente (Semma), dá con-
tinuidade ao Mutirão de Edu-
cação Ambiental e Limpeza
no bairro Emiliano Perneta.
Desta vez, nas ruas demarca-
das no mapa em anexo. Se-
rão realizadas coletas de di-
ferentes materiais, além de
ações contra a dengue, já que
esta é uma das regiões onde
foram registrados mais focos
do mosquito Aedes aegypti.

Durante a ação, as equi-
pes da Semma farão as cole-
tas de madeiras e móveis in-

servíveis, resíduos eletroele-
trônicos, entulho em peque-
na quantidade (até 1 m³),
pneus inservíveis. É necessá-
rio que os materiais sejam dis-
ponibilizados separadamente
e em local de fácil acesso para
agilizar o recolhimento.

Além das coletas, que tam-
bém visam evitar o acúmulo
de entulhos e água parada, os
agentes de endemias da Se-
cretaria Municipal de Saúde
(Semsa) farão a verificação e
eliminação de criadouros nas
residências da região. Além
disso, os moradores recebe-
rão orientações de educação
ambiental.
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Pinhais

o último sábado (25), foram
realizadas em Pinhais, as ativi-
dades dos projetos Esporte da

Praça e Rua da Cultura, ambos promo-
vidos pela Prefeitura Municipal, por
meio da Secretaria de Cultura, Esporte
e Lazer (Semel). As ações ocorrem men-
salmente e, desta vez, aconteceram nos
bairros Atuba e Weissópolis.

Na edição deste mês, o Esporte na
Praça foi realizado no Centro de Inicia-
ção ao Esporte (CIE), localizado na Av.
Maringá, no Atuba. Os participantes ti-
veram várias brincadeiras disponíveis,
atividades esportivas e recreativas, en-
tre outras opções.

Já a Rua da Cultura, foi promovida
no Weissópolis na sede do Centro de
Artes e Esporte Unificados (CEU) e
ofereceu à comunidade oficinas cultu-
rais, troca de livros, pintura em tela, aula
de ritmos, entre outras atrações. Nesta
edição, a temática foi a festa junina, sen-
do que algumas unidades de ensino do

Esporte na Praça e Rua da Cultura proporcionaram
inúmeras atividades à comunidade

Projetos da Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer foram promovidos
nos bairros Atuba e Weissópolis no último final de semana
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Os projetos acontecem em Pinhais mensalmente sempre em uma região diferente

N

bairro se apresentaram, além do CTG
Posteiro dos Mananciais e o público
veio a caráter para participar das ativi-
dades.

Os projetos acontecem em Pinhais
mensalmente sempre em uma região
diferente da cidade, para descentra-
lizar o acesso às atividades da Semel e

levar à comunidade local várias ações,
de forma gratuita, com supervisão e
coordenação dos servidores da Se-
mel.
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governador Carlos Massa Rati-
nho Junior anunciou nesta segun-
da-feira (27) a contratação de 2

mil policiais militares e 400 bombeiros
militares aprovados no concurso público
realizado pela Secretaria da Segurança Pú-
blica no ano passado. Ratinho Junior anun-
ciou ainda a ampliação do número de va-
gas previstas, com o chamamento de mais
mil candidatos, de acordo com a ordem
de classificação no processo seletivo.

A expectativa da Secretaria é que os
novos policiais e bombeiros militares to-
mem posse até agosto e estejam disponí-
veis para as atividades de formação. "Es-
tamos convocando mais 2.400 policiais e
bombeiros militares, que passam a inte-
grar as duas instituições e vão passar por
um processo de formação da Academia
do Guatupê. Ainda nesta semana vou con-
vocar também mais mil pessoas que pas-
saram no concurso público. No total, se-
rão 3,4 mil novos militares que vão en-
trar na nossa corporação", disse Ratinho
Junior.

O anúncio foi feito durante uma ceri-
mônia na Academia Policial Militar do
Guatupê, em São José dos Pinhais (RMC),
que marcou a entrega de novos veículos
para ampliar a frota das forças de segu-
rança, além de anunciar novas contrata-

O

O anúncio foi feito durante uma cerimônia na Academia Policial Militar do Guatupê

Governador anuncia convocação de 2,4 mil bombeiros
e policiais militares e ampliação das vagas

A expectativa da Secretaria é que os novos policiais e bombeiros militares
tomem posse até agosto e estejam disponíveis para as atividades de formação
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Programa MON na Escola de junho
terá como tema a arte africana

O Museu Oscar Niemeyer (MON) vai pro-
mover no dia 29 (quarta-feira), às 19h30, uma
videoconferência sobre possibilidades educati-
vas com a coleção africana. O encontro faz parte
do tradicional programa MON na Escola, volta-
do para estudantes, professores do ensino pú-
blico e privado e profissionais de mediação cultural. A ação é gratuita.
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ções também para a Polícia Civil. "É um
fortalecimento da segurança pública do
Estado, uma modernização que fazemos
com novas viaturas, helicópteros, drones
e inclui que também o aumento do con-
tingente", afirmou. "Segurança pública é
feita de duas formas: com a presença físi-
ca do policial, e também com tecnologia
e inteligência".

"Essas contratações efetivadas pelo
Governo do Estado em todas as polícias
vão trazer um impacto muito positivo,

permitindo um replanejamento das insti-
tuições policiais. A segurança pública é um
desafio constante, e as instituições têm
que focar seus esforços para baixar os
índices de criminalidade", explicou o se-
cretário estadual da Segurança Pública,
Wagner Mesquita.

A ampliação do efetivo, ressaltou ele,
fará diferença nas ruas. "A presença do
policiamento preventivo e ostensivo é
muito importante. Assim que esses no-
vos policiais estiverem prontos para ir para

as ruas, a Polícia Militar terá um tempo
de resposta menor e uma presença mui-
to maior, e os crimes de ocasião tendem
a cair muito", afirmou.

REFORÇO
O comandante-geral da Polícia Mili-

tar do Paraná, coronel Hudson Teixeira,
ressaltou que o reforço no efetivo vem
junto com outras inovações que buscam
o fortalecimento da instituição. "A con-
tratação dos novos policiais e bombeiros
militares vai ajudar muito no fortaleci-
mento da segurança pública do Paraná",
disse.

"Tivemos vários avanços significativos
nesta gestão, como a instituição das diá-
rias extrajornadas voluntárias, a contra-
tação de policiais da reserva para atuar
nos colégios cívico-militares e nas ativi-
dades administrativas dos quartéis, paga-
mento do auxílio-alimentação e aumen-
to do subsídio dos policiais militares", sa-
lientou. "Estamos iniciando uma nova tur-
ma de profissionais, que serão espalha-
dos por todo o Paraná, o que vai, com
certeza, melhorar o serviço prestado
pelo Corpo de Bombeiros", destacou o
comandante-geral do Corpo de Bombei-
ros do Paraná, coronel Manoel Vasco de
Figueiredo.

Curitiba

Estudantes do 2º ao 9º ano participam de avaliação do aprendizado
Cerca de 60 mil estudantes da rede

municipal de ensino, das turmas do 2º
ao 9º ano do Ensino Fundamental, par-
ticipam da Prova Curitiba, instrumento
da Secretaria Municipal da Educação
para o planejamento e direcionamento
do trabalho.

A aplicação da prova começou nes-
ta segunda-feira (27/6) e vai até sexta
(1º). A primeira avaliação foi de Língua
Portuguesa. A Prova Curitiba foi insti-
tuída em 2018 e realizada inclusive du-
rante os anos da pandemia da covid-19.

"É uma ferramenta interna, um dos
caminhos para nosso planejamento e di-
recionamento na rede municipal de en-
sino. Com o resultado da avaliação, iden-
tificamos os pontos fortes e as áreas
em que é necessário reforçar ações
para, assim, melhorarmos continuamen-
te a qualidade do ensino no município",
explicou a secretária municipal da Edu-
cação, Maria Sílvia Bacila, que acompa-
nhou, nesta segunda-feira (27/6), o iní-
cio da aplicação da prova na Escola
Municipal Professor Brandão (Alto da
Glória).

Ela estava acompanhada da superinten-
dente de Gestão Educacional, Andressa
Pereira, e do chefe do Núcleo Regional
da Matriz, Pedro Andrade.

A diretora Edneia Aparecida Dias ex-
plicou aos estudantes que as demais es-

colas também estão passando pela prova.
"É para vocês mostrarem o que apren-
deram", explicou a diretora.

A estudante Rahyana Mvangi, do 4º ano,
estava confiante. "Vou começar já", disse
a menina.
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Estudantes do 2º ao 9º ano participam da Prova Curitiba,
instrumento da Secretaria Municipal da Educação

As provas são aplicadas nos turnos
da manhã e tarde. Cada lote das provas
de Língua Portuguesa, Produção Textu-
al, Matemática e Ciências é entregue la-
crado e só pode ser aberto em sala de
aula pelo professor.

Os participantes também preenche-
rão o questionário contextual, que vai
trazer informações sobre o perfil dos
estudantes quanto a questões pedagó-
gicas, à família, aos hábitos de alimenta-
ção, ao transporte e, para os do 8º e 9º
anos, as perspectivas de estudos futu-
ros.

Os resultados vão contribuir para
alinhar as políticas públicas de atendi-
mento pedagógico e de infraestrutura
conforme cada perfil.

ESTRATÉGIAS E FORMAÇÃO
A Prova Curitiba aponta questões

sobre planejamento e currículo, além
de proporcionar reflexões sobre me-
todologias e estratégias de ensino. En-
tre os resultados também está a elabo-
ração de ações formativas para os pro-
fessores.
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deputado Luiz Claudio
Romanelli (PSD) reafir-
mou, nesta segunda-

feira (27), que o novo modelo
de pedágios para o Paraná deve
ser construído a partir do de-
bate técnico, para que a solu-
ção seja a melhor possível para
os paranaenses. Ele ressaltou
que esta tem sido a orientação
da Frente Parlamentar sobre o
Pedágio, instituída pela Assem-
bleia Legislativa do Paraná.

 "Constituímos uma frente
suprapartidária, mas que está
atuando de forma conjunta,
buscando auxiliar as autorida-
des responsáveis pela conces-
são a encontrar a melhor mo-
delagem", disse Romanelli.
"Nosso compromisso é ofere-
cer informações e debater o
futuro pedágio com base em
dados e análises absolutamen-
te técnicas", completou ele.

Romanelli destaca que o
Legislativo conta com a consul-
toria do Instituto de Tecnolo-
gia de Transportes e Infraestru-
tura (ITTI), da UFPR, que está
analisando as condições do
processo de concessão e au-
xiliando o Tribunal de Contas
da União (TCU) na análise do
projeto entregue pelo Ministé-
rio da Infraestrutura e Agência

Novo modelo de pedágio tem que ter
debate técnico, diz deputado Romanelli
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"Nosso compromisso é oferecer informações e debater o futuro pedágio
com base em dados e análises absolutamente técnicas", disse Romanelli

já informou prejuízos e o com-
prometimento do sistema viá-
rio, caso não seja realizada a
construção de viadutos na du-
plicação da rodovia BR-376,
nos trechos que cortam a ci-
dade, incluindo uma trincheira
no acesso ao município.

Há casos, segundo Romane-
lli, de cidades que terão seu
perímetro urbano dividido
pelo pedágio. "E ainda há casos
em que moradores de uma
comunidade que vão trabalhar
ou se deslocar ao centro da
cidade, por exemplo, terão que
pegar pelo pedágio, conforme
a proposta da ANTT e do Mi-
nistério dos Transportes", dis-
se.

ESTUDO TÉCNICO
Romanelli salienta a impor-

tância da integração das equi-
pes técnicas para a troca de
conteúdos que possam auxili-
ar no aprimoramento do mo-
delo elaborado pelo governo
federal. "Contratamos o ITTI
para ter em mãos um estudo
técnico com argumentos bem
fundamentados. A Frente Par-
lamentar busca a construção
de um modelo que assegura
tarifas mais baixas e a execu-
ção de obras".

Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT).

Um dos relatórios produ-
zidos pelos professores e es-
pecialistas da UFPR será entre-
gue ao TCU a pedido do audi-
tor Cláudio Gomes de Mora-
es. Trata-se da análise do impac-
to das obras da nova conces-
são sobre os sistemas viários e
de mobilidade das cidades pa-
ranaenses cortadas por rodo-
vias que integram os seis lotes
da concessão.

"Como se trata de tema de

interesse para esta fiscalização
e de forma a contribuir com os
trabalhos que estão sendo re-
alizados por esta equipe, solici-
ta-se, caso seja possível, o for-
necimento desses estudos
acompanhado do referido ban-
co de dados", diz o auditor no
e-mail enviado à coordenação
da Frente. Ele pede ainda da-
dos geoespaciais que serviram
de base para a produção do
relatório do ITTI.

 "A Frente Parlamentar do
Pedágio apontou que não hou-

ve interface com os municípi-
os sobre o reflexo das obras
sobre os planos diretores e de
mobilidade urbana. Não houve
consulta nem formal ou infor-
mal às prefeituras que terão
áreas urbanas afetadas", reite-
rou o deputado Romanelli.

PREJUÍZOS
O Instituto da UFPR com-

parou o traçado das novas
concessões com o plano dire-
tor das cidades afetadas pelas
obras. Ortigueira, por exemplo,

"Na nossa sociedade há
uma importância cada vez mai-
or aos animais de estimação e
as cidades têm que se adaptar",
afirmou o presidente da Câ-
mara Municipal de Curitiba
(CMC), Tico Kuzma (Pros),
nesta quarta-feira (22), ao
anunciar que protocolou, na
CMC, um projeto de lei auto-
rizando o transporte de ani-
mais domésticos nos ônibus da
capital do Paraná. "A Rede de
Proteção Animal me confirmou
que muitos cidadãos reclamam
da falta de acesso aos serviços
[de adoção, de castração e ca-
dastro], por não terem veícu-
lo próprio. O transporte co-
letivo possui caráter social e a
medida irá beneficiar as pes-
soas de baixa renda que não

Transporte de animais domésticos
nos ônibus pode virar lei em Curitiba

Projeto do vereador Tico Kuzma autoriza animais de até 15 quilos em caixa apropriada
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possuem outra alternativa de
mobilidade", defendeu Kuzma.

O projeto de lei reescreve
o artigo 32 da lei municipal
12.597/2008, para que ele passe

a prever a autorização para cães-
guia, em apoio às pessoas cegas
ou com baixa visão, e a permis-
são para transporte dos animais
domésticos de pequeno porte

nos ônibus. O trânsito de cães-
guia já é previsto no decreto
1.356/2008, mas essa mesma nor-
ma barra os animais domésticos.
Se o projeto de Tico Kuzma for
aprovado pelo Legislativo, pode-
rão ser transportados animais de
até 15 quilos, desde que acondi-
cionados em caixas apropriadas
- respeitando as dimensões má-
ximas de 60 cm de comprimen-
to, 40 cm de largura e 36,5 cm
de altura. Animais com até cinco
quilos poderão ser transporta-
dos bolsas, sacolas ou mochilas
se estiverem devidamente for-
radas com material absorvente.

A iniciativa diz que os animais
domésticos não poderão ser
transportados nos ônibus nos
horários de pico, tanto matuti-
no quanto vespertino, à exceção

daqueles que farão algum pro-
cedimento cirúrgico devida-
mente comprovado. Também
estabelece-se o limite de dois
animais domésticos por veícu-
lo e que, se for constatado o
descumprimento de algum dos
itens da lei, o passageiro res-
ponsável pelo animal será obri-
gado a descer da condução na
parada seguinte. Em plenário,
Tico Kuzma relatou sua apro-
ximação à causa da Defesa
Animal, com idas aos mutirões
de castração, eventos de ado-
ção, reuniões com ONGs e
com protetores. "Visitei o
Hospital Público Veterinário de
Porto Alegre, para no futuro
implantarmos um serviço se-
melhante em Curitiba", adian-
tou.

Transporte de animais domésticos
nos ônibus de Curitiba ainda não é permitido
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Você está sendo levado pela
inércia, o que o impede de
ganhar tempo.

Você vai estar mais sereno
e mais inclinado a fazer con-
cessões.

Seu dom de escutar e de
dar conselhos será valioso
para o seu parceiro.

Você vai ficar orgulhoso de
você mesmo. O progresso
está à vista.

Você precisa se livrar do
supérfluo em todos os ní-
veis.

Você vai colher os frutos dos
esforços que fez no mês
passado. Comemore!

Você está alcançando os
seus objetivos. Mantenha os
olhos abertos.

Não conte muito com as
pessoas ao seu redor para
ajudar.

Retomar o exercício seria
uma boa ideia e iria recons-
truir sua força.

Há uma atmosfera vagamen-
te artística hoje, mas isso
não vai incomodá-lo!

Prender-se ao passado é
colocar seus planos em es-
pera. Viva o hoje!

Você não precisa olhar lon-
ge para encontra razões
para o seu cansaço.

Memorial Paranista do
Parque São Lourenço e a
Torre Panorâmica das
Mercês são destaques da

Pesquisa Nacional de Avaliação da
Qualidade dos Serviços Turísticos.

O complexo cultural Memori-
al Paranista, idealizado pelo pre-
feito Rafael Greca e inaugurado em
2021, conquistou a nota 4,89, a
terceira maior entre os 233 atrati-
vos turísticos do país avaliados
pelo indicador Aprendizado.

A primeira e a segunda maio-
res notas serão divulgadas até 8
de julho.

Segundo informações da em-
presa responsável pela metodolo-
gia, a Tourqual, o indicador de
Aprendizado refere-se a como o
turista avalia o conhecimento que
conquistou por visitar o atrativo.

"O Memorial Paranista é um
exemplo da união da cultura e do
meio ambiente. Suas galerias com
obras únicas, o Jardim das Escul-
turas e demais espaços enaltecem
os símbolos do nosso estado e te-
mas recorrentes do trabalho do
mestre João Turin", destaca o pre-
feito Rafael Greca, que comemora
o reconhecimento do espaço pela
pesquisa nacional.

A Torre Panorâmica é destaque
na categoria Percepção do Preço
e recebeu o índice 4,32, em um
levantamento feito com base em
3.915 respostas.

Memorial Paranista e Torre Panorâmica
têm notas de destaque em pesquisa nacional
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O Memorial Paranista do Parque São Lourenço e a Torre Panorâmica das Mercês
são destaques da Pesquisa Nacional de Avaliação da Qualidade dos Serviços Turísticos

Neste quesito é levada em con-
sideração a percepção do preço
cobrado para entrada no atrativo
ou dos produtos e serviços com-
plementares (bares, guias, etc), um
dos fatores chave na formação da
satisfação do turista.

PESQUISA
Idealizada pelo professor cata-

rinense Tiago Savi Mondo, do Ins-
tituto Federal de Santa Catarina
(IFSC) e do Mestrado em Turismo
da Universidade Federal Fluminen-
se (UFF), a pesquisa foi realizada

entre outubro de 2021 e março
de 2022.  Foi coordenada pela
Rede Brasileira de Observatórios
de Turismo (RBOT) e utiliza a me-
todologia Tourqual ®, na qual o le-
vantamento dos dados tem o ob-
jetivo de diagnosticar a percepção
de turistas com relação à qualida-
de dos serviços dos principais des-
tinos brasileiros, com notas que
variam entre 1 e 5. Conforme o
professor Mondo, esta é uma das
maiores pesquisas com turistas já
realizada no país e proporcionará
resultados importantes para a de-

finição de estratégias de gestão dos
serviços turísticos. A RBOT preten-
de apresentar soluções de melho-
ria para os serviços turísticos bra-
sileiros. Os resultados finais serão
apresentados no VI Encontro da
Rede Brasileira de Observatórios
de Turismo em Natal, no dia 8 de
julho. Em Curitiba o articulador da
pesquisa foi o Instituto Municipal
de Turismo em parceria com a Pa-
raná Turismo e foram avaliados
quatro atrativos: Jardim Botânico,
Memorial Paranista, Museu Oscar
Niemeyer e Torre Panorâmica.

Paraná começa a semana com
11.352 empregos disponíveis
nas Agências do Trabalhador

Região Metropolitana de Curitiba tem 1.573 vagas
abertas. Em outras regiões, são destaques em

disponibilidade de vagas as regionais de Cascavel
(1.280), Toledo (1.372) e Umuarama (1.132)
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NA semana começa com 11.352

vagas de emprego com carteira
assinada ofertadas nos postos avan-
çados e nas Agências do Trabalha-
dor do Paraná. A maior parte das
oportunidades é para auxiliar de
linha de produção, com 2.738 va-
gas em todo o Estado. A Região
Metropolitana de Curitiba conta
com 1.573 vagas abertas. Entre
elas, para auxiliar de linha de pro-
dução, com 175 oportunidades;
atendente de lanchonete, com 134;
e operador de telemarketing ativo
e receptivo, com 61 vagas.

No Interior, são destaques em
disponibilidade de vagas as regio-
nais de Cascavel (1.280), Toledo
(1.372) e Umuarama (1.132). Em
Cascavel, os destaques são para
auxiliar de linha de produção, com
430 postos formais; magarefe, com
80 oportunidades; e repositor de
supermercado, com 71.

Em Toledo, a maior quantidade
é também para auxiliar na linha
de produção (335), seguido por
abatedor de aves (86) e servente
de obras (76). Assim como em To-
ledo, Umuarama tem a maioria das
vagas para auxiliar de linha de pro-
dução (694), trabalhador na cul-

ORÇAMENTO
DE ANÚNCIOS:

Súmulas-IAP, Editais e outros.
Solicitar no e-mail:

adm@agoraparana.com.br

Os interessados em ocupar as vagas
devem buscar orientações entrando

em contato com a unidade da Agência
do Trabalhador de seu município

Publicações

tura de laranja e outro citrícos (80)
e safrista (60). Em Campo Mourão,
são 40 para armazenistas. Em Fran-
cisco Beltrão, 31 para servente de
obras. Em Ibaiti, 40 para colhedor
de laranjas. Em Paranaguá, 42 para
caldeireiro. Em Maringá, 181 para
operador de máquinas fixas.

ATENDIMENTO
Os interessados em ocupar as

vagas devem buscar orientações
entrando em contato com a uni-
dade da Agência do Trabalhador
de seu município. Para evitar aglo-
meração, a sugestão é para que o
atendimento seja feito com horá-
rio marcado. O agendamento deve
ser feito no site da Secretaria da
Justiça, Família e Trabalho.

Curitiba
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a noite dessa sexta-feira
(24), o Rotary Club de
Pinhais realizou, junta-
mente com seu aniversá-

rio de 30 anos, a cerimônia de
transmissão de posse de seu Con-
selho Diretor para o ano rotário
2022-2023.

O título de sócio honorário é
uma dádiva que um clube de Ro-
tary pode conceder a uma pessoa
que prestas serviços relevantes ao
clube e a cidade onde convive.

Por este motivo, o novo presi-
dente Rogerio de Morais se sente
tão honrado por assumir este car-
go. Segundo ele, a ideia é realizar
todos os eventos e reuniões que,
por conta da pandemia, foram sus-
pensas. Sua expectativa é muito
grande e almeja aproximar as re-
lações que ficaram esquecidas nos
últimos meses.

Mais que participar de um clu-
be de serviços, ser rotariano é ali-
mentar diariamente o sonho de
tornar o mundo um lugar melhor
para se viver.

O Rotary Club de Pinhais, fun-
dado há 30 anos, é reconhecido
pelos seus projetos e atividades,
junto à comunidade de Pinhais.

Além de valorosos companhei-
ros, o clube possui extensões nas

Rotary Club de Pinhais comemora aniversário
com cerimônia de transmissão de posse

N

Rogerio de Morais - atual Presidente
do Rotary Club de Pinhais e

Luiz Antonio Martins Barbosa
Junior que atuou como

presidente entre 2021-2022

famílias, bem como no INTERACT
e ROTARY KIDS. O Rotary Inter-
nacional é sediado nos Estados
Unidos. No Brasil ele já existe há
anos e, cada dia mais, ele vem cres-
cendo. Seu objetivo é estimular e
fomentar o ideal de servir, como
base de todo empreendimento dig-
no, promovendo e apoiando diver-
sas ideias. Sem falar da gigantesca
ação social que ele presta a toda
comunidade.

HOMENAGENS
O Rotary Club de Pinhais co-

memora 30 anos, juntamente com
o jornal Agora Paraná, que inclu-
sive seu presidente, Sady Ricardo,
foi homenageado nesta noite tão
importante, por toda sua dedica-
ção, competência e parceria, afinal
o Agora Paraná ajudou a escrever
a história do município, que ao lado
do Rotary Club de Pinhais, fizeram
a maior parceria já vista nos últi-
mos tempos, inclusive estiveram
juntos a frente do lançamento da
campanha da duplicação da rodo-
via Pinhais/Piraquara.

A Dra. Viviane Maria Garcia
Paes  Martini também recebeu uma
homenagem como Sócia Honorá-
ria e Fundadora do Rotary de Pi-
nhais.

 CONFIRA A NOVA COMPOSIÇÃO DA
DIREÇÃO DO ROTARY CLUB DE PINHAIS:

Rogerio de Morais - Presidente
Ivo Jose da Silva - Vice-presidente
Ana Lucia Jacobs - Diretora de Protocolo
Camila Rodrigues Niewerth - Secretária
Valdir Erlo de Alexandre - Instrutor Rotário
Isaura da Telli da Silva - Tesoureira
Luiz Antônio Martins Barbosa Junior - Past. Presidente
Sinara Rosana Favaro de Morais -
Presidente eleita Ano Rotário 2023-2024
Ivete Maria Bertollo de Alexandre -
Presidente da Comissão de Administração do Clube
Louize Mari da Rocha -
Presidente da Comissão de Projetos Humanitários
Sinara Rosana Favaro de Morais - Presidente
da Comissão Desenvolvimento do Quadro Associativo
Ivete Maria Bertollo de Alexandre -
Presidente da Comissão da Imagem Pública
Cristianne Mazalotti Dangui - Presidente da Comissão da
Fundação Rotária do Rotary Internacional

Sady Ricardo, presidente do jornal
Agora Paraná, foi homenageado

nesta noite tão importante

Dra. Viviane Maria Garcia Paes
Martini recebe homenagem

como Sócia Honorária e
Fundadora do Rotary de Pinhais

As madrinhas do Rotary Club Curitiba Gralha Azul
ladeiam a homenageada Viviane (de Preto) e

O também sócio fundador, Valdir Erlo de Alexandre

SADY recebe homenagem das mãos
da companheira ANA LÚCIA JACOBS,
presidente ano rotário 2019-20

Na mesa da esquerda para a direita: Companheiro NERCI DOARTE, governador
assistente do RC Pinhais, DANIELA FERREIRA, ROGERIO DE MORAES, LUIZ
ANTONIO M. BARBOSA JUNIOR, SINARA FAVARO DE MORAIS e JOCELI PEREIRA

Presidente ano rotário 2022-23,  Rogério
de Morais  e sua esposa,  também

companheira Sinara Favaro de Morais

Companheiro SADY com o
presidente ROGÉRIO DE MORAIS

Presidente 2021-22 LUIZ ANTONIO
MARTINS BARBOSA JUNIOR  recebeu

uma lembrança rotária do clube!

Conselho Diretor

Sócios rotarianos e sócios honorários presentes

Dircurso do Presidente do Jornal
Agora Paraná, SADY RICARDO

Dra. VIVIANE PAES  MARTINI recebendo
a placa de sócio-honorária fundadora

do diretor VALDIR ALEXANDRE


